

ANEXO II

Sub-Programa “Observatorio de Innovación y Mejora de la Gestión Cooperativa”

Las cooperativas representan una forma única y democrática de organización económica y social.

Históricamente, las cooperativas han enfrentado desafíos en términos de cumplimiento y sostenibilidad. Aunque uno de los objetivos del presente observatorio es determinarlos con exactitud para aportar a morigerarlos, está establecido que algunos factores que contribuyen a la baja tasa de cumplimiento incluyen:

- Recursos Limitados: Las cooperativas a menudo operan con recursos financieros y humanos limitados. Esto puede dificultar el cumplimiento de regulaciones y estándares.
- Capacitación insuficiente: La falta de capacitación sobre las responsabilidades legales y operativas puede llevar a incumplimientos involuntarios.
- Complejidad Normativa: Las regulaciones y leyes que afectan a las cooperativas pueden ser complejas y variar de manera permanente, lo cual puede dificultar el cumplimiento.
- Presión Económica: Las cooperativas a menudo operan en sectores competitivos con márgenes ajustados. Esto puede llevar a decisiones difíciles y, en ocasiones, al incumplimiento de ciertas obligaciones.

Asimismo, el sector cooperativo enfrenta una estigmatización arraigada debido a diversos factores, entre ellos algunos sectores esgrimen la competencia con el sector privado, la desconfianza en alternativas económicas no tradicionales y la falta de comprensión del modelo cooperativo.

Desde nuestra gestión partimos del entendimiento de que muchas cooperativas no cumplen con las regulaciones principalmente por falta de conocimiento sobre sus responsabilidades y obligaciones así como por las dificultades normativas y económicas para hacerlo.

Por eso, es fundamental resaltar la importancia de valorar a las cooperativas y promover un cambio de paradigma en la fiscalización. Se debe priorizar la promoción y el apoyo en lugar de enfocarse únicamente en el control y la fiscalización del sector.

Mediante la orientación y formación, podemos fortalecer a las cooperativas, permitiéndoles operar de manera más transparente y responsable, lo que a su vez potencia su contribución al desarrollo económico y social.

Por este motivo, impulsamos la creación de este Observatorio para evaluar conjuntamente y en profundidad tanto las estrategias efectivas como las dificultades en la gestión cotidiana del sector.

Buscamos, entre otras cosas, desarrollar nuevos procedimientos para revisar la

documentación obligatoria presentada por las cooperativas y mejorar los niveles de cumplimiento.

Estrategia organizativa

El IPAC convocará a participar a:

Cooperativas de la Provincia de Buenos Aires

Realizaremos encuentros de trabajo con cooperativistas de la provincia, especialmente enfocados en la interacción con los consejos de administración de cada entidad y/o con las personas asociadas encargadas de la administración de ellas.

Profesionales que Asisten Técnicamente al Sector

Es sabido que el cooperativismo no es una especialidad abordada en las universidades, lo que conlleva a problemas de mal asesoramiento y dificultades prácticas.

Es fundamental unir y fortalecer a los profesionales dedicados al cooperativismo para mejorar la práctica cotidiana y enriquecer al Estado con el conocimiento especializado de quienes conviven diariamente con las entidades de la economía social.

Para ello, surge la Red de Contadores Especializados en Cooperativas como una iniciativa que busca identificar, formar y conectar a profesionales con vocación e interés en el sector cooperativo.

A través de una nómina de profesionales, se reconocerá tanto a aquellos que ya tienen experiencia en el ámbito cooperativo como a quienes deseen fortalecer sus conocimientos y vinculación con este sector.

Esta red tiene como objetivo generar una relación entre los/as contadores/as y las cooperativas, potenciando la formación técnica y promoviendo el desarrollo de materiales específicos que profundicen en materia de contabilidad cooperativa.

Además, se fomentará su formación técnica continua, enfocada en áreas claves como la normativa específica.

Este espacio de formación tendrá como uno de sus principales ejes el desarrollo de materiales técnicos especializados, que servirán para profundizar los conocimientos en la contabilidad cooperativa y atender las necesidades particulares de este sector.

Por otra parte, la plataforma virtual que estará en la página del organismo será el medio

para gestionar todo el proceso de inscripción, formación y vinculación, facilitando el acceso a los recursos desde cualquier lugar de la provincia de buenos aires.

Además, tendrán acceso a capacitaciones y podrán colaborar en la creación de guías y herramientas técnicas, contribuyendo activamente al crecimiento del conocimiento en el ámbito de la contabilidad cooperativa.

Este sistema se convertirá en un recurso esencial tanto para los/as profesionales como para las cooperativas.

Universidades

Para institucionalizar el observatorio y atraer a nuevos/as profesionales al cooperativismo, organizaremos encuentros y espacios de trabajo en universidades, fomentando un desarrollo más amplio y productivo.

Metodología de trabajo

El abordaje del trabajo a realizar será tanto cualitativo como cuantitativo en función a los datos disponibles y los recursos con que se cuenta, en este marco, algunas acciones serán:

Realización de Encuentros Estado Provincial - Entidades

Periódicamente se realizarán encuentros en los que se aborden las problemáticas de las entidades en las materias referidas al observatorio, con el fin de sistematizarlos y que sirvan de insumo para otras actividades a realizar.

Creación de una plataforma participativa

Incorporando tecnologías aplicadas a la comunicación buscaremos fortalecer la capacidad de interacción con el Observatorio de la mayor cantidad de actores teniendo en cuenta la gran extensión de la Provincia.

Algunos de los Objetivos Específicos:

Informes de avances periódicos

Cada trimestre deberá realizarse un informe pormenorizado de las detecciones de problemáticas, estrategias y avances.

Confeción de Materiales para el Cumplimiento

Cada encuentro se centrará en evaluar detalladamente las problemáticas específicas que enfrentan las entidades y los profesionales en su gestión diaria. Implementaremos la creación de cartillas, manuales, instructivos y videos para facilitar el cumplimiento de las obligaciones ante el INAES y el IPAC principalmente y ante otros organismos de control como AFIP y ARBA en segunda instancia.

Generación e Implementación de Nuevos Trámites y Procedimientos Administrativos

Con los avances de cada encuentro, construiremos conjuntamente las optimizaciones para cada procedimiento administrativo, buscando simplificar y mejorar la gestión diaria de las cooperativas.



GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES
2025-Centenario de la Refinería YPF La Plata: Emblema de la Soberanía Energética Argentina

Hoja Adicional de Firmas
Informe gráfico

Número:

Referencia: Anexo II Res Fiscalizate

El documento fue importado por el sistema GEDO con un total de 4 pagina/s.